Fecha:
 21/08/2024
 Audiencia

 Vpe:
 \$511.808
 Tirada:

 Vpe páq:
 \$1.002.600
 Difusión:

Vpe portada:

\$1.002.600 Difusión: \$1.002.600 Ocupación: 66.983 Se 20.174 Fr 19.138

51,05%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0

)

Pág: 7

## Parlamentarios abogan porque la región albergue un evento de Asamblea Astronómica Internacional

CIENCIA. La falta de infraestructura para realizar conferencias sería el motivo por el cual la capital regional no fue seleccionada, esto, a pesar de la capacidad astronómica instalada.

Macarena Saavedra Ledezma cronica@mercurioantofagasta.cl

ras el anuncio de la realización de la Asamblea General de la Unión Astronómica Internacional en Santiago para el 2030, instancia que espera reunir a más de 3 mil expertos para discutir sobre el futuro de la astronomía, en uno de los eventos más importantes de la astronomía mundial, diversos actores regionales han cuestionado la decisión de dejar fuera a la región, pese al gran desarrollo astronómico que exhibe a nivel nacional e internacional.

## **CARTA AL PRESIDENTE**

Si bien el evento busca consolidar al país como un actor clave en la exploración del universo por la calidad del cielo y la infraestructura de última generación desarrollada en la zona norte de Chile, el cuestionamiento se basa en la región sed ed el encuentro, ya que Santiago no cuenta con la misma calidad de visibilidad que Antofagasta. Así lo dio a conocer la senadora Paulina Núñez, quien incluso, envió una carta al presidente Gabriel Boric.

"Es inaceptable que Antofagasta, el verdadero epicentro de la astronomía a nivel global, sea ignorada en este tipo de eventos. Nuestra región ha sido y seguirá siendo un referente en la observación del univer"Solicito al Presidente que, si bien la reunión principal se llevará a cabo en Santiago, al menos se organice una jornada especial en Antofagasta".

> Paulina Nuñez Senadora RN

so, y no podemos permitir que esta oportunidad histórica pase desapercibida", expresó la senadora Núñez.

La senadora hizo un llamado al Presidente Gabriel Boric para que se tomen medidas que reconozcan la importancia astronómica de la región.

"Solicito al Presidente que, si bien la reunión principal se llevará a cabo en Santiago, al menos se organice una jornada especial en Antofagasta. Es lo mínimo que se puede hacer para honrar el rol crucial que nuestra región juega en la astronomía mundial". afirmó.

## FALTA INFRAESTRUCTURA

Al respecto, Eduardo Unda-Sanzana, astrónomo y director del Centro de Astronomía (Citeva), apuntó a la presión sobre la infraestructura necesaria para las conferencias, lo que dispone a pocas ciudades del mundo para su realización.

"Nuestro país ha postulado tres veces a ser sede de esta conferencia y las dos primeras



veces ni siquiera pasamos la etapa preclasificatoria, ya que el comité evaluador internacional juzgó que la infraestructura de conferencias de ninguna ciudad de Chile era apta para recibir el evento, a pesar de que hicieron visitas presenciales a conocer los más grandes espacios disponibles en Santiago", explicó.

Respecto a la realización del evento para el 2030, Unda-Sanzana dijo que, "entre la última postulación fallida, en 2018, y la postulación presentada este año, en Santiago se habilitaron algunos nuevos espacios de gran escala los que, de todos modos, nos dejaban en una situación muy allímite. Otras ciudades de Chile no contaban con espacios de ese tamaño, de modo que la única ciudad con la que podíamos postular era Santiago, y de todos modos con bastante incertidumbre".

Desde el Instituto de Astronomía de la Universidad Católica del Norte (IA-UCN), su director, Maximiliano Moyano destacó la decisión y manifestó su satisfacción con la reunión, pero también señaló que es necesario contar con una ciudad sede apta para el evento.

"Se trata de un evento muy grande, por lo tanto, debe necesariamente ser en una ciudad que tenga toda la infraestructura para su realización. Incluso se está discutiendo que no existe ni siquiera en Santiago un lugar tan grande para desarrollar este encuentro y Chile deberá prepararse para ello".

"Particularmente la ciudad de Antofagasta, no cuenta con esa infraestructura, por lo que aun cuando uno quisiera hacer esto aquí no habría un lugar suficientemente grande para albergarlo", agregó.

## **SENADOR ARAYA**

A pesar de las razones para realizar el evento en Santiago, al igual que Núñez, el senador Pedro Araya , concluye que es una, "pésima noticia para nuestra Región de Antofagasta, referente mundial en el quehacer astronómico, que no se nos haya considerado para acoger como sede a la Asamblea General de la Unión Astronómica Internacional 2030".

Para el senador es relevante que la decisión se pueda revertir y considerar a Antofagasta como punto clave de las reuniones

"Es de esperar que esto se pueda revertir o al menos se incluya a nuestra región en alguna de las actividades de la Asamblea, y si no, insisto, es una muy mala noticia". C3



General Extraordinaria